
Pessoas com síndromes gripais não lançadas
Fonte: Painel COVID-19 MG/Sala de Situação/SubVS/SES/MG.
Dados parciais, sujeitos a alterações. Atualizado em 10/02/2021
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Projeto MLog em Morro do Pilar pode
beneficiar mineração em Itabira
Cidade espera receber também minério da mina de Serpentina, da Vale,

em Conceição do Mato Dentro e cidades vizinhas - pág. 5

Prefeitura de Itabira volta atrás
e mantém feriado de Carnaval

Em algumas cidades da microrregião, até o fechamento desta edição, prefeituras,

bares e atrativos turísticos também estarão fechados entre 13 e 17 de fevereiro

Reuniões de
terça na

Câmara de
Itabira podem

ser às 18h

NOVO HORÁRIO
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A proposta de mu-
dar o horário das reuni-
ões de terça-feira na Câ-
mara Municipal de Ita-
bira, passando das 14h
para as 18h, começa a
ganhar força e pode ser
realidade já a partir de
março deste ano.
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A proposta de suspen-
der o feriado de Carna-
val dos servidores muni-
cipais nos dias 15, 16 e
17, publicada pela Pre-
feitura de Itabira, não
será praticada. O objeti-
vo seria reduzir a circu-
lação de pessoas em via-
gens e evitar aglomera-
ções em razão do coro-
navírus, principalmente
em pontos turísticos.

 Inadimplência do IPTU
2020 foi de 57% e guias
2021 começam a chegar

A inadimplência acompanha a histórica crise
gerada pela Covid-19, que teve início em março de

2020, justamente no mês em que a Prefeitura
iniciava a entrega das guias.

Página 3

Prefeitos e
empresários

se reúnem em
busca do

asfaltamento
do Piçarrão
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Erro de planejamento
em residencial provoca falta

de água no Barreiro

DE QUEM É A CULPA?

Andar sem
máscara em

Barão de
Cocais
poderá

gerar multa
de R$ 50

VAI DOER
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Parque Mata
do Limoeiro

receberá
R$ 10 milhões
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INVESTIMENTO
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Câmara
analisa pedido

de crédito
suplementar
para obras
do trevo,

Bombeiros e
estrada do Peti

Bancos, lojas e Judiciário não seguiram a ideia da Prefeitura de Itabira, que voltou atrás
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PREVENTIVO

ITABIRA

A Cemig concluiu as obras do Programa
de Eficiência Energética (PEE) no campus Ita-
bira da Universidade Federal de Itajubá (Uni-
fei). A instituição de ensino foi contemplada
com recursos da ordem de R$ 500 mil por meio
da chamada pública do PEE de 2019, usado
para modernizar a iluminação e trocar o siste-
ma de ar-condicionado. Os projetos melhora-
ram também as instalações e consequentemen-
te, reduzirão a conta de energia.

Para modernizar as instalações da Uni-
fei, foram substituídas 4.670 lâmpadas e 4 
equipamentos de ar-condicionado. Com a
modernização das instalações da instituição,
a Cemig estima uma economia de 211,76
MWh/ano pela universidade.

A Defesa Civil e a Vale iniciaram no dia
28 de janeiro, quinta-feira, as visitas aos mo-
radores das zonas de autossalvamento da
barragem do Sistema Pontal, em Itabira, para
atualizar as informações do registro da po-
pulação dessas áreas, como número de mo-
radores, idades, necessidades específicas de
mobilidade e animais domésticos.

Conforme a Vale, não há alteração nas
condições de estabilidade da barragem.

A medida é preventiva e tem como obje-
tivo apoiar o planejamento da infraestrutura
e dos recursos necessários como parte do
plano de ação de emergência de barragens
de mineração (PAEBM), conforme visitas e
trabalho realizado em 2019.

Cemig substitui 4.670
lâmpadas e ar-

condicionado da Unifei

A Prefeitura de João Monlevade acionou
a Polícia Militar após invasão e roubo ocor-
ridos no setor de marcação de consultas no
prédio da Secretaria Municipal de Saúde, no
bairro Belmonte.

Os sinais de invasão foram encontrados na
manhã de segunda-feira (8). Os funcionários do
setor encontraram uma janela quebrada e cons-
tataram que um computador foi roubado.

Embora no local houvesse outra máqui-
na, o único computador roubado foi justa-
mente o que possuía os dados sobre marca-
ções de consultas da Secretaria de Saúde. A
sala foi revirada e uma segunda máquina que
estava no setor foi encontrada com avarias.

Vale atualiza registro de
moradores próximos à

barragem do Pontal

Prefeitura aciona
polícia após roubo no

setor de consultas

JOÃO MONLEVADE

Campus da Unifei em Itabira

Olhe para dentro, ariano, e não tenha medo de reduzir a
velocidade, se isso for necessário, ou de mudar de ideia,
caso isso seja importante. Cuidado com a teimosia e com
as falhas que podem acontecer em termos de comunica-
ção. O céu do momento promete produtividade se você
tiver foco. É fundamental saber onde você deseja chegar.

Um ótimo momento para cuidar das suas relações, tauri-
no. Seus compromissos, inclusive, podem ser testados
neste momento. Isso pode te ajudar a perceber mais cla-
ramente com quem pode contar e, mais do que isso, com
quem você deseja de fato se comprometer. Encontre for-
mas saudáveis de aliviar sua ansiedade para evitar brigas
e tensões.

Semana ideal para divulgar as ideias e projetos em anda-
mento, geminiano. E um bom período para se reorgani-
zar internamente, mantendo o foco e a atenção nas coisas
que são de fato mais importantes. A ansiedade pode vir
com força total e é preciso lidar de forma saudável com
isso. Mas as boas notícias também devem chegar por es-
ses dias.

Um bom momento para repensar o sentido de prazer na
vida, canceriano. É importante que você saiba o que quer,
do que gosta e para onde deseja seguir, pois essa é uma
ótima semana para refletir, mudar, fechar ou abrir novos
ciclos, se preparando para novos ventos que devem so-
prar em breve.

Cuidar dos assuntos pessoais tende a ser inevitável ao
longo desses dias, leonino. É importante cuidar bem de-
les para que as coisas se organizem e que você possa
colocar ainda mais foco em tudo que precisa. Mudanças
na casa ou até mesmo de casa estão favorecidas. Ficar
em casa, aliás, pode ser ainda mais divertido.

Um bom momento para se comunicar, virginiano, desde
que escolha bem as palavras e esteja disposto a ouvir
também. Assuntos intelectuais, estudos e cursos são muito
bem vindos nessa semana que também promete mais mo-
vimentação. Projetos de trabalho podem ser retomados.

O momento é produtivo, libriano, especialmente para os
assuntos materiais e profissionais. Foco em se organizar
e cuidado especial com as relações e assuntos pessoais.
Você pode estar mais agitado, estressado ou irritado e
isso pode trazer tensões nos relacionamentos. Não tenha
medo de mudar.

Um ótimo momento para compreender melhor tudo que
está sentindo, escorpiano. Suas emoções podem estar mais
intensas e evidentes e isso pode ser bacana para você
entender o que está e o que não está funcionando bem
em sua vida. O céu da semana é delicado para as relações
e parcerias. Vá com calma.

Um bom momento para diminuir o ritmo e olhar para
dentro, sagitariano. Assuntos como autoconhecimento são
os mais importantes agora. Sua rotina precisa ser repen-
sada para que sua saúde também sinta mais qualidade. O
momento é de ansiedade nas relações e pede atenção ao
diálogo com foco em resolver, mas sempre de forma
amorosa.

Um ótimo momento para conversar com amigos, capri-
corniano. Sentar para alinhar objetivos e expectativas com
equipe de trabalho também pode ser uma ótima ideia. É
uma fase importante, de revisão de valores e definição de
objetivos de médio e longo prazo. Lembre-se de se man-
ter leve e animado.

Um momento produtivo para os assuntos de trabalho, aqua-
riano. Você precisa repensar alguns comportamentos e
posturas para que possa tomar as melhores decisões. Pen-
se no futuro e dê passos cautelosos, sempre sabendo ouvir
os demais envolvidos em todos seus projetos.

Um ótimo momento para pensar no futuro e definir me-
lhor seus projetos e parcerias de médio e longo prazo,
pisciano. Cuidado extra na comunicação e nas reuniões
que tiver que fazer. Saiba ouvir e escolha as palavras ao
falar, mas não deixe de se posicionar.

Jogo de empurra
Os 144 apartamentos construídos no Barrei-

ro, em Itabira, estão provocando o desabasteci-
mento de água na localidade. Em busca de so-
lução, os moradores pediram socorro à Prefei-
tura que, por meio do Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae), culpa a MD Predial, res-
ponsável pela obra do condomínio, alegando
pouca infraestrutura. Por sua vez, a construtora
diz ter os estudos de abastecimento de água
aprovados pelo Saae, viabilizando o empreen-
dimento. Enquanto isso, os moradores terão suas
caixas abastecidas por caminhão-pipa.

Vai doer no bolso
 Para frear a escalada da Covid-19, a Prefei-

tura de Barão de Cocais pretende mexer no bol-
so das pessoas que circularem em locais públi-
cos sem máscara de proteção contra o corona-
vírus. Para começar a valer, a proposta, que é
uma lei complementar aos decretos já publica-
dos, deve ser aprovada pela maioria dos verea-
dores na quinta-feira (11). Já a multa, será de
R$ 50, sem direito a choro, e se reincidente, o
valor dobra, sucessivamente.

Será que sai?
Prefeitos das cidades vizinhas a Santa Ma-

ria de Itabira se reuniram, no dia 4 de fevereiro,
no salão da Fundação Francisco de Assis, no
município, para falar da necessidade e vanta-
gens do asfaltamento da LMG-790, popular es-
trada do Piçarrão, que dá acesso à BR-381, re-
gião de Nova Era. Tema de encontros e pro-
messas no passado, a sonhada obra agora tem
documento reivindicatório assinado por deze-
nas de lideranças políticas. Curioso é que vári-
os prefeitos se encontraram recentemente com
o governador e receberam sonoros nãos por pe-
didos antigos e bem menores...

Será que sai II?
Para manter a chama da esperança, o deputa-

do e ex-líder do Governo de Minas na Assem-
bleia, Gustavo Valadares, presente ao encontro
em Santa Maria, pegou o microfone e anunciou
que ocorria naquela manhã a assinatura do acor-
do entre a Vale e o Governo de Minas no valor
de R$ 37,689 bilhões a título de reparações de-
vido à tragédia em Brumadinho. Contudo, essa
verba tem endereço certo, sendo 30% para repa-
ros em Brumadinho e indenizações às vítimas e o
restante, em obras na bacia do rio Piracicaba, em
segurança hídrica na Grande BH, construção de
Rodoanel e melhoria do metrô, investimentos em
hospitais e para medidas emergenciais.

Mineração
Depois de quebrar, em 2014, empresários em

Morro do Pilar, que investiram alto para rece-
ber o anunciado projeto de mineração, que não
aconteceu, a MLog, ex-Manabi, volta a movi-
mentar as rodas de conversas no munício e ci-
dades vizinhas com a possível retomada das
ações e diálogos com a comunidade, previstas
para este ano. Já a extração e venda de minério,
com previsão inicial de 5 milhões de toneladas/
ano, pode acontecer a partir de 2022.

Mineração II
Além da poderosa MLog, a região também

pode ter a presença da Vale, que tem os direitos
minerários na Serra da Serpentina, em Concei-
ção do Mato Dentro. Mas a boa notícia é que a
Vale pode trazer o mineral para beneficiamento
nas usinas de Itabira, por correia ou linha fér-
rea. O fato, se acontecer, poderá ser a sobrevi-
da da mineração na cidade berço da Vale, que
anunciou o fim das minas em Itabira em 2028.
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A proposta de suspen-
der o feriado de Carnaval
dos servidores municipais
nos dias 15, 16 e 17, pu-
blicada pela Prefeitura de
Itabira, não será pratica-
da. O objetivo seria redu-
zir a circulação de pesso-
as em viagens e evitar
aglomerações em razão
do novo coronavírus,
principalmente em pontos
turísticos.

A decisão por voltar
atrás é porque todos os
outros setores públicos,
como o Judiciário e asso-
ciações, e empresariais
como lojistas e a Vale,
vão manter o feriado de
três dias do Carnaval.

“A gente esteve em
contato com esses setores
e até mesmo com outros
municípios nos últimos
dias e chegamos a essa
decisão de que seria invi-
ável manter o trabalho
apenas na Prefeitura. En-
tão, o ponto permanece
facultativo, como já esta-
va previsto em decreto
publicado no ano passa-
do. O que não significa
que seja uma abertura
para que nos esqueçamos
das regras de prevenção e
das determinações do de-

Prefeitura de Itabira volta atrás
e mantém feriado de Carnaval

Em algumas cidades da microrregião, até o fechamento desta edição, prefeituras,

bares e atrativos turísticos também estarão fechados entre 13 e 17 de fevereiro

creto em vigor. Pelo con-
trário, vamos intensificar
a fiscalização nesse perí-
odo”, comenta o prefeito
Marco Antônio Lage.

Fiscalização
O Município irá ampli-

ar a fiscalização nos atra-
tivos naturais, sobretudo
nos distritos de Ipoema e
Senhora do Carmo. Serão
colocadas barreiras sanitá-

rias nas entradas dessas
localidades, com aferição
de temperatura e repasse
de informações a respeito
das regras sanitárias. Além
disso, estará terminante-
mente proibido o acampa-
mento em áreas de cam-
ping de cachoeiras e ou-
tros atrativos, sob pena de
multa. Pousadas e hotéis
terão de obedecer ao limi-
te de 75% da ocupação e

as demais regras específi-
cas para a categoria.

Equipes de fiscalização
da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Urbano
irão circular nos distritos e
na cidade para coibir aglo-
merações e garantir o cum-
primento do decreto.

Como fica na região
Na microrregião, na

maioria das repartições

Mais da metade dos
R$ 13,5 milhões previs-
tos com o Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano
(IPTU) de Itabira em
2020, ou R$ 7,7 milhões
(56,91%), não entraram
nos cofres da Prefeitura
no ano passado.

A inadimplência acom-
panha a histórica crise ge-
rada pela Covid-19, que
teve início em março de
2020, justamente no mês
em que a Prefeitura inicia-
va a entrega das guias.

Até o momento, não
há novidades em relação
às medidas para reduzir a
inadimplência, exceto as
já praticadas, como co-
brança administrativa,
protesto extrajudicial e
execução judicial.

Guias 2021
Independente da

inadimplência, a Prefei-

públicas não essenciais,
não terá expediente nos
três dias do feriado.

Um exemplo observa-
do é em Santo Antônio do
Rio Abaixo, que manterá
as portas da Prefeitura e
Câmara fechadas entre os
dias 13 a 17. Os bares
também não poderão aco-
modar clientes entre os
dias 12 e 21. Será permi-
tida a entrega de produ-
tos em casa ou retirada no
local. Também entre os
dias 12 e 21, hotéis só po-
derão hospedar pessoas
em serviço no município
ao limite máximo de 30%
e casas de temporadas
não poderão ser aluga-
das. Os tradicionais pon-
tos turísticos também es-
tarão com acesso restri-
to, com proibição de
camping, churrascos e
práticas esportivas.

Medidas semelhantes
estão sendo aplicadas em
São Sebastião do Rio Pre-
to, outra cidade popular
dos foliões. Conforme
decreto, a Prefeitura e a
Câmara não abrem do dia
13 ao 17, ficam suspen-
sos do dia 8 a 21 acesso e
uso dos balneários, rios  e
cachoeiras, alem da prá-

tica de camping em locais
públicos e privados.

Em Passabém, o pre-
feito Ronaldo Agapido de
Sá não mudou as regras
do feriado de Carnaval,
devendo funcionar apenas
setores seguindo decreto e
protocolos em razão da
pandemia de Covid-19.

Por outro lado, em
Barão de Cocais, o expe-
diente entre os dias 15 e
17 será normal em repar-
tições públicas munici-
pais e pontos turísticos
serão fechados, com um
extra, que pode ser a lei
complementar que prevê
multa para quem não usar
máscara em locais públi-
cos, conforme análise da
Câmara de Vereadores.

Em São Gonçalo do Rio
Abaixo, a Prefeitura tam-
bém suspendeu o ponto fa-
cultativo nos feriados da Pa-
droeira, dia 12, e de Carna-
val, dias 15, 16 e 17, o que
significa que os servidores
irão bater ponto normal-
mente nos dois feriados.

Mesma suspensão foi
adotada pela Prefeitura de
Catas Altas, mesmo os
bancos, mineradoras e o
Judiciário mantendo o re-
cesso carnavalesco.

Prefeitos de Passabém, Ronaldo Sá; de Barão de Cocais,
Décio Santos; e de Itabira, Marco Antônio Lage

 Inadimplência do IPTU 2020 foi de
57% e guias 2021 começam a chegar

tura segue as normas e co-
meça a enviar as guias do
IPTU 2021 pelos Correi-
os a partir de 1º de março,
com vencimentos confor-
me divisão da área urba-
na, podendo ser nos dias
8, 9, 12, 13 e 14 de abril.

O documento poderá
ser pago em até seis par-
celas em bancos e casas
lotéricas credenciadas.
No entanto, o contribuin-
te que optar por pagar em
cota única – até a data de
vencimento – terá des-
conto de 10% sobre o va-
lor. Há ainda a opção de
pagamento em até nove
vezes. Para isso, o interes-
sado deverá retirar as gui-
as de arrecadação no gui-
chê de atendimento da
Secretaria Municipal de
Fazenda (SMF). As guias
poderão ser obtidas ainda
na página oficial da Pre-

feitura na internet
“www.itabira.mg.gov.br”.
Também devem recorrer
ao guichê da SMF ou à
internet os contribuintes
que não receberem o car-
nê até o dia 30 de março
e aqueles que optarem por
antecipar o pagamento.
Os formulários já estão
disponíveis no site.

Correção e
arrecadação

Para este ano, a corre-
ção é de 4,23%, confor-
me o Índice de Preços ao
Consumidor Amplo Es-
pecial (IPCA-E), acumu-
lado em dezembro de
2020. Com o reajuste e o
registro de novas edifica-
ções, a expectativa de arre-
cadação com o imposto su-
biu para aproximadamente
R$ 16 milhões.

Os valores arrecada-
dos pelo IPTU são apli-

cados em benfeitorias e
qualidade de vida para a
população. O recurso é
investido em obras, saú-
de, educação e segurança,
por exemplo.

Curiosidade
Neste ano, a Prefeitu-

ra isentará 7.763 contri-
buintes, entre eles, entida-
des, clubes de serviços e
proprietários de um úni-
co imóvel residencial in-
serido no valor mínimo de
R$ 30.624,00, de acordo
com o artigo 33 do Códi-
go Tributário Municipal
(lei 3.404/97). Também
são isentos por imunida-
de, de acordo com o arti-
go 150 da Constituição
Federal de 1988 e artigo
29 do Código Tributário
Municipal, 530 imóveis.

O total de imóveis ca-
dastrados no município
atualmente é de 54.524.Itabira tem 54.524 imóveis cadastrados
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Reuniões de terça na Câmara de Itabira
podem mudar das 14h para as 18h

O leitor do Folha Popular pode participar acessando: www.facebook.com/ofolha

A proposta de mudar o
horário das reuniões de
terça-feira na Câmara
Municipal de Itabira, pas-
sando das 14h para as 18h,
começa a ganhar força e
pode ser realidade já a par-
tir de março deste ano.

Os diálogos para o su-
cesso do projeto de reso-
lução tiveram início em 4
de janeiro, logo após a
posse, e estão sendo con-
duzidos pelo presidente da
Câmara, Weverton Lean-
dro Santos Andrade “Ve-
tão” (PSB). A mudança,
segundo ele, possibilitará
maior participação popu-
lar. “Durante nossa cam-
panha ouvimos inúmeros
pedidos para que o horá-
rio das reuniões fosse mu-
dado para as 18h, o que fa-
cilitará a participação dos
cidadãos. Já temos 10 as-
sinaturas favoráveis à al-
teração mas, mesmo as-
sim, queremos ouvir os
itabiranos”, disse Vetão.

Mudança no horário
de trabalho

Em relação à mudan-
ça no horário de trabalho
dos servidores efetivos,
das 12h às 18h, o presi-
dente disse não haver pro-
blema. “Em relação aos
efetivos, vamos sugerir
que eles, nas terças-feiras,
batam o ponto às 15h,
16h, ao contrário das 12h.
Já os comissionados, não
vejo necessidade de mu-
dança”, disse Vetão.

Esta mesma proposição
já foi apresentada em dois
momentos no passado. A
última, com data de maio
de 2019, levou a assinatu-
ra do ex-vereador André
Viana Madeira. Na oca-
sião, ao ser levada ao ple-
nário para votação, foi re-
cusada por nove votos con-
trários e sete favoráveis, in-
clusive do vereador Wever-
ton Andrade “Vetão” que
já desejava a mudança.

Veja opiniões e votos dos vereadores
Conforme enquete do Folha Popular com os vereadores, 10 aprovam, dois não

responderam, dois ainda não definiram, um aguarda avaliação popular e um não aprova.

“Eu acho que qual-
quer proposta que possa
promover a participação
popular nas reuniões da
Câmara é válida. Já tive-
mos em outros momentos
esta mesma discussão,
que não vingou, contudo,
sou a favor de uma polí-
tica participativa e trans-
parente. Se a mudança de
horário não der certo,
não aumentar o público,
volta ao que é atualmen-
te”, diz Rose Félix.

“Sim, aprovo. Acredi-
to que não custa fazer o
teste, pois o desejo é fa-
cilitar a participação po-
pular”, comenta Reinal-
do Lacerda.

Rosilene Félix
Guimarães (MDB) -

vice-presidente
Aprova

Reinaldo Soares de
Lacerda (PSDB) -

primeiro-secretário
Aprova

“Como membro da
Mesa, eu assinei a petição
para o processo tramitar.
Agora estou ouvindo mi-
nha base, meus apoiado-
res, e quero ouvir pasto-
res e líderes para poder
formar uma opinião”, diz
Sidney do Salão.

“Para mim é indife-
rente o horário da reu-
nião ser 12h, 18h, o ho-
rário que for, eu estarei
presente para trabalhar”,
diz Neidson Freitas.

Sidney Marques
Guimarães (PTB) -

segundo-secretário -
Não definiu

“A proposta está em
discussão, mas vejo como
boa a iniciativa se facili-
tar e melhorar a partici-
pação popular. As sessões
na Câmara tradicional-
mente têm sido realizadas
quase sem a participação,
principalmente das lide-
ranças comunitárias. Se o
problema é o horário, con-
cordo que deve ser altera-
do, não de forma impositi-
va, mas sugiro que se faça
uma enquete para ver a
realidade e o desejo dos
munícipes em relação ao
melhor horário das reuni-
ões”, diz Júlio Contador.

Neidson Dias Freitas
(MDB) - Aprova

“Concordo com as
mudanças, mas vou suge-
rir que mude para as 19h”,
diz Júlio do Combem.

Júlio César de Araújo
(PTB) - Aprova, após

enquete popular

José Júlio Rodrigues
(PP)  - Aprova

“Neste primeiro mo-
mento, acho que vai ser
bom, pois vai facilitar a
participação da comuni-
dade. Às 14h, a maioria
das pessoas está no tra-
balho”, responde Rober-
tinho da Auto Escola.

Roberto Fernandes
Carlos de Araújo
(MDB) - Aprova

“Em princípio, sou
favorável à mudança, a
um experimento, pois a
maioria das pessoas lar-
ga serviço às 17h, 18h, e
assim, creio que terão
como marcar presença
nas reuniões. Se não mu-
dar em nada, volta ao
horário atual”, comenta
Carlinhos Sacolão.

Carlos Henrique da
Silva (PSDB) - Aprova

 “Esta proposta já foi
levada ao Plenário duas
vezes e não passou. Para
que a mudança ocorra,
temos que ouvir primeiro
o cidadão, evolver a co-
munidade. Outro fator que
deve ser observado é que
o expediente da Câmara
também sofrerá mudança,
passando das 12h às 18h
para 12h às 22h nas ter-
ças-feiras. São situações
que devem ser analisadas
de forma mais ampla, por
isso, primeiro, sou a favor
de ouvir o cidadão”, su-
gere Marcelino Guedes.

Marcelino Freitas
Guedes (PSB) - Não

definiu

“Eu vejo com tranqui-
lidade o projeto de reso-
lução para a mudança do
horário das reuniões or-
dinárias, concordo com a
mudança e acho muito
importante. Creio que vai
dar mais oportunidades,
sobretudo, às pessoas que
estão trabalhando, e que-
rem participar”, respon-
de Luciano Sobrinho.

“Sou a favor de um
experimento, se não der
certo, voltamos com as
reuniões para as 14h. Eu
acredito que a reunião às
18h facilitará a participa-
ção do cidadão, mas va-
mos observar se teremos
um público maior”, co-
menta Carlos Henrique.

Luciano Gonçalves dos
Reis - Aprova

“A proposta de mu-
dança do horário das reu-
niões na Câmara Munici-
pal comunga com minhas
ideias, tendo em vista que
proporcionará uma maior
participação popular nas
mesmas e, consequente-
mente, dará mais transpa-
rência, diálogo e partici-
pação da população no
trabalho legislativo”, jus-
tifica Bernardo Rosa.

Carlos Henrique de
Oliveira (PDT) -

Aprova

Sou favorável. Até
porque durante a campa-
nha eleitoral, em levanta-
mento do Observatório
Popular, eu já manifestei
ser a favor. A Câmara
precisa corresponder aos
anseios da sociedade. Há
um clamor em torno de
novas alternativas de ho-
rários das reuniões ordi-
nárias. Sendo essa suges-
tão de horário a melhor
opção”, justifica Júber
Madeira.

Júber Madeira Gomes
(PSDB) - Aprova

 “Não aprovo. Acho
que não vai acrescentar
em nada, pois o trabalha-
dor vai sair do serviço às
17h, 18h, ir para casa,
tomar banho e vir para
uma reunião que vai ter-
minar 22h, 23h? Acho
que não. Outra questão
é que na reunião ordiná-
ria o cidadão não pode
opinar, então não vai re-
solver em nada. Acho
que a medida é mais po-
pulista”, justifica Heral-
do Noronha.

Heraldo Noronha
Rodrigues (PTB) -

Não aprova

Bernardo de Souza
Rosa (Avante) - Aprova
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Parreira entrega Prefeitura de
Catas Altas em situação de

calamidade

Duas vagas temporárias na
Câmara de Itabira atraem
cerca de 300 candidatos

Itabira registra deslizamento e
queda de árvores devido à

chuva de domingo (7)

São Gonçalo recebe visita de
coordenadores do futebol

feminino do Cruzeiro

Secretária esclarece dúvidas
sobre início das aulas na rede

municipal de Itabira

Asfaltamento do Piçarrão
volta a ser pauta regional

em Santa Maria

Prefeito quer que vereadores
fiscalizem cumprimento do

Plano de Governo

Retirada de estéril vai provocar
boom econômico, impactos
ambientais e demográficos

Parte de Itabira fica sem água
após acidente com adutora

em obra de construtora

Mucida assume e ergue
bandeira em favor das
cidades mineradoras

Moradores, comerci-
antes e gestores públicos
das cidades de Morro do
Pilar, Conceição do Mato
Dentro e Santo Antônio
do Rio Abaixo aguardam
o desfecho do projeto de
extração mineral da Ma-
nabi, que virou MLog em
outubro de 2015.

A reportagem do Fo-
lha Popular cobriu em
2014, no lançamento do
projeto, seminários e as
primeiras audiências pú-
blicas na Câmara Muni-
cipal de Morro do Pilar, e
em janeiro deste ano, de-
pois de seis anos, percor-
reu a região e conversou
com moradores, gestores
públicos e descobriu que
entre 2018 e início de
2019, antes da pandemia
da Covid-19, a MLog
promoveu encontros com
prefeitos prometendo mi-
lhões em repasses para
obras e ações conforme
contrapartidas pela licen-
ça prévia (LP), licença de
instalação (LI) e licença
de operação (LO).

Em Morro do Pilar, o
prefeito José Matos Viei-
ra Neto “Juca” (PDT),
disse que com a chegada
da pandemia, em março
de 2020, tudo esfriou.
“Não temos mais infor-
mações. A MLog tem di-
reitos minerários em nos-
so município. Cogitou-se
que o processo de extra-
ção teria início tão logo
saíssem as licenças. Ou-
tro tema bastante falado
seria em relação ao trans-
porte do minério, que
deve ser por meio de cor-
reia até Itabira, mas pa-
rou nisso após a Covid-
19”, disse Juca, que foi
ao Rio de Janeiro em
2019, a convite da
MLog, para conhecer o
projeto, orçado em mais
de R$ 7 bilhões.

Em Santo Antônio do
Rio Abaixo, cidade vizi-
nha a Morro do Pilar, e
que será impactada pelo
projeto, o prefeito Alexan-
dre Rodrigues de Souza
(Patriotas) disse que ouviu
falar de encontros para
acertos de contrapartidas
para obras e ações na ci-
dade, apenas isso. “Tenho
que me inteirar melhor,
pois com a pandemia, o
processo que vinha sendo
tratado com o ex-prefeito
parou. Sabemos apenas
que o projeto pode ser re-

Projeto MLog em Morro do Pilar pode
beneficiar mineração em Itabira
Cidade espera receber também minério da mina de Serpentina, da Vale,

em Conceição do Mato Dentro e adjacências

MLog deve iniciar

projeto até 2022

com extração de

5 milhões de

toneladas/ano
A MLog possui os di-

reitos integrais para explo-
ração de minério de ferro
nos arredores do quadrilá-
tero de Morro do Pilar, a
seco, sem uso de barragens
de contenção de rejeitos.

A reserva possui 1,3
bilhão de toneladas de re-
cursos medidos e indicados
com teor de 68,5% de fer-
ro. A capacidade de produ-
ção é de até 25 milhões de
toneladas por ano, mas não
deve passar dos 5 milhões
se for iniciada em 2022.

A MLog também co-
manda a Asgaard Navega-
ção. Instalada no Rio de
Janeiro, a empresa opera
no transporte marítimo em
águas profundas, costeiras
e grandes lagos. A Ama-
zon Shipping Company
(CNA) é outra empresa do
grupo, que atua no trans-
porte fluvial de carga lí-
quida da região Norte do
Brasil, sendo plataforma
da MLog no negócio de
transporte terrestre e ma-
rítimo de curta distância.

alidade e que Santo Antô-
nio será beneficiada eco-
nomicamente”, disse Ale-
xandre Rodrigues.

Vale é inserida
na discussão

Outro ponto destaca-
do é a mineração na Ser-
ra da Serpentina, com
direitos de exploração
da Vale, envolvendo as
cidades de Conceição do
Mato Dentro, Morro do
Pilar, Dom Joaquim e
Carmésia. Conforme a
assessoria, a Vale está
realizando apenas estu-
dos de viabilidade técni-
ca e ambiental do proje-
to de mineração na Ser-
ra da Serpentina.

Contudo, não há defi-
nições a respeito do pos-
sível empreendimento,
nem abertura de proces-
so de licenciamento am-
biental junto aos órgãos
competentes.

Por outro lado, pesso-
as das cidades no entor-
no da mina de Serpentina
acreditam que a Vale es-
taria estudando a possibi-
lidade de iniciar o proje-
to com escoamento do
minério para as usinas de
Cauê e Conceição, em
Itabira, onde ocorreria o
beneficiamento e embar-
que pela malha ferroviá-
ria até o porto de Vitória,
no Espírito Santo. Cogi-
ta-se também possível
parceria com a MLog em
se tratando do escoamen-
to da produção.

O prefeito de Itabira,
Marco Antônio Lage
(PSB), chegou a falar so-
bre o projeto Serra da Ser-
pentina. “Não participei
de nenhuma reunião e não
tenho informações ofici-
ais, mas sei que a Vale
estuda uma forma de tra-
zer esse minério de Con-
ceição do Mato Dentro
para Itabira por meio de
correia ou linha férrea. É
claro que a linha férrea
exige um investimento
maior, mas penso no le-
gado que isso pode deixar
para o turismo da micror-
região. Além do transpor-
te de minério, a linha fér-
rea pode aquecer a indús-
tria do turismo. Estamos
preparando uma agenda
para discutirmos com a
Vale estes e outros proje-
tos importantes para Ita-
bira e região”, disse Mar-
co Antônio.

“Com a chegada da
pandemia, em março

de 2020, tudo es-
friou”, diz Juca

Matos, prefeito de
Morro do Pilar

“Não tenho detalhes,
mas aconteceram

alguns encontros com a
MLog”, diz Alexandre
Rodrigues, prefeito de

Santo Antônio

“A Vale tem esta
reserva em Conceição
e vamos buscar mais
informações”, diz o
prefeito de Itabira,

Marco Antônio Lage

Em novembro
de 2014 o

Folha Popular
cobriu as
primeiras

reuniões para
tratar da

mineração em
Morro do
Pilar, na

época, por
meio da

Manabi, hoje,
MLog

ofolhapopular.com.br
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Cerca de 50 pessoas,
entre prefeitos, vices, se-
cretários, líderes sindicais
e empresários, se reuni-
ram na manhã de quinta-
feira (4), no auditório da
Fundação Francisco de
Assis, em Santa Maria de
Itabira, para apresentação
de documento pelo asfal-
tamento do trecho de 36
quilômetros da LMG-
790, conhecido como es-
trada do Piçarrão, entre
Santa Maria e a BR-381,
em Nova Era.

A pavimentação da
estrada, palco de aciden-
tes e de muitas reclama-
ções de motoristas e mo-
radores, foi tema de pro-
messas políticas no pas-
sado e agora volta sob a
batuta do prefeito da ci-
dade anfitriã, Reinaldo
das Dores Santos (Pros).

Ele defende que o as-
faltamento promoverá
desenvolvimento regio-
nal e ganho social para
moradores, que recla-
mam de poeira em perío-
dos de seca e barro em
épocas de chuva.

“A estrada tem uma to-

Prefeitos e empresários se reúnem em
busca do asfaltamento do Piçarrão

pografia excelente, que
une Santa Maria e todas as
cidades adjacentes ao Vale
do Aço, em um trecho cur-
to. Por isso, acreditamos
que é uma obra executável
e essencial em níveis eco-
nômicos e sociais. Por este
motivo, reunimos aqui li-
deranças e assinamos um
documento público para
sensibilizar o governador
Romeu Zema para que a

obra seja realidade”, disse
Reinaldo das Dores.

Outros prefeitos parti-
cipantes da reunião, como
o de Passabém, Ronaldo
Agapito de Sá (PR), tam-
bém defendem a propos-
ta. “É um projeto que im-
pacta positivamente Pas-
sabém, São Sebastião,
Ferros, Morro do Pilar e
muitas outras em se tra-
tando de acesso ao Vale

do Aço, endereço co-
mum, principalmente
em se tratando de proje-
tos envolvendo convêni-
os com a Caixa Federal,
que atende exclusiva-
mente em Governador
Valadares. Sabemos que
o Estado está em dificul-
dade, mas este é o cami-
nho, mostrar a importân-
cia desta obra para o de-
senvolvimento da re-

gião”, disse Ronaldo Sá.
Os prefeitos de Nova

Era, Txai Silva Costa
(Rede); o de São Domin-
gos do Prata, Fernando
Rolla (PSDB); de Antônio
Dias, Benedito de Assis
Dias (PSDB); de São Se-
bastião do Rio Preto, Se-
bastião Quintão de Almei-
da (PSD), além de secretá-
rios, vice-prefeitos e o de-
putado e ex-líder do Gover-

no de Minas na Assem-
bleia, Gustavo Valadares,
também participaram do
encontro. Alías, é no depu-
tado que está sendo depo-
sitada a confiança de sen-
sibilizar Romeu Zema para
que o asfaltamento chegue
ao Piçarrão. Em seu discur-
so, Gustavo Valadares fez
questão de anunciar a assi-
natura do acordo entre a
Vale e o Governo de Mi-
nas no valor de R$ 37,689
bilhões a título de repara-
ções devido à tragédia em
Brumadinho, em 25 de ja-
neiro de 2019. E foi neste
discurso que Gustavo Va-
ladares indicou que o as-
faltamento pode ser reali-
dade graças ao bilionário
acordo estadual, mas a
verba tem endereço certo,
sendo que 30% serão para
reparos em Brumadinho e
indenizações às vítimas e
o restante, em obras na ba-
cia do rio Piracicaba, em
segurança hídrica na
Grande BH, construção de
Rodoanel e melhoria do
metrô, investimentos em
hospitais e para medidas
emergenciais.

Liderenças e representantes assinaram documento com registros sobre LMG-790, o
qual foi encaminhado ao governador Romeu Zema

Erro de planejamento em residencial
provoca falta de água no Barreiro

Os moradores do Re-
sidencial Barreiro, em
bairro de mesmo nome
em Itabira, estão a quase
três semanas sem água.

Conforme relatos e
informações da Prefeitu-
ra, o residencial, constru-
ído pela MD Predial e en-
tregue em outubro de
2019, sofre constante-
mente com o desabasteci-
mento. Para entender e
solucionar o problema, o
prefeito Marco Antônio
Lage designou o secretá-
rio municipal de Gover-
no, Gabriel Quintão, e o
diretor técnico do Servi-
ço Autônomo de Água e
Esgoto (Saae), Dartson
Fonseca, para conversar
com a população afetada.

De acordo com o re-
presentante da autarquia,
até a construção do con-
domínio, a rede de distri-
buição de água do Saae
atendia perfeitamente aos
moradores do Barreiro.
No entanto, com a ocupa-
ção dos 144 apartamen-
tos, a estrutura não con-

Diretor responsável pela obra de condomínio diz que tem estudo de viabilidade assinado pelo Saae

segue suprir a demanda.
Para Dartson Fonseca,
houve um erro no plane-
jamento da infraestrutura
do empreendimento,
inaugurado em 2019. Ele
contou ainda que sem a
construção de uma nova
rede, o problema aconte-
cerá novamente.

“Os responsáveis pela
obra deveriam ter previsto
a necessidade de fazer uma
rede de distribuição de
água adequada para aten-
der os apartamentos. Mas,
vamos consertar isso”, dis-
se Dartson Fonseca.

O diretor técnico ex-
plicou aos moradores que
a construção da rede de
distribuição não acontece
de maneira rápida. No
entanto, para agilizar o
processo, a autarquia já
está adquirindo os tubos
e materiais necessários
para a obra. “A alternati-
va que temos neste mo-
mento é a de abastecer a
caixa d’água com o auxí-
lio de um caminhão-pipa.
Enquanto isso, já estamos

providenciando a cons-
trução dessa rede.

Gabriel Quintão afir-
mou que a falta de estru-
tura adequada para a
construção de 144 aparta-
mentos – a maioria com
quatro ou 10 moradores –
levará a Prefeitura a solici-
tar informações à Caixa
Econômica Federal (res-

ponsável pelo financiamen-
to da obra) e à construtora
que executou o serviço.

“A Prefeitura está em-
penhada em resolver essa
demanda, é uma determi-
nação do prefeito. Vamos
atrás da Caixa, da constru-
tora para saber o porquê de
ter sido aceito um empre-
endimento com pouca in-

fraestrutura”, afirmou Ga-
briel Quintão.

A síndica Cristina Vita-
lino dos Santos agradeceu
pela oportunidade de ex-
plicar sobre o desabaste-
cimento e de entender o
motivo do problema após
as explicações dos repre-
sentantes do Município.
“Quero agradecer pela

presença de vocês e pelas
explicações que foram da-
das pra gente, por nos es-
clarecer todas as dúvidas.
Tem mais de um ano que
estamos morando aqui e
sofrendo com esse proble-
ma da água", declarou.

Empresa se defende
O Folha Popular en-

trou em contato com a MD
Predial. O diretor Rangel
Costa Guedes informou
que não há problemas es-
truturais ou de planejamen-
to no residencial. “O em-
preendimento foi constru-
ído seguindo todas as nor-
mas exigidas pela Caixa,
que financiou a obra. Uma
das exigências é o estudo
de viabilidade de forneci-
mento de água, o qual foi
aprovado pelo Saae na
época. O que acontece é
que eles endossaram o es-
tudo mas não ampliaram o
sistema de abastecimento
em tempo hábil, que de-
vem fazer agora. A culpa
não é da MD Predial”, dis-
se Ronan Guedes.

Encontro com moradores aconteceu na terça-feira (9), no residencial Barreiro
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Um curso de recicla-
gem foi ministrado pelo
sargento Guilherme Assis
Carneiro, da Polícia Mi-
litar Rodoviária Estadual
(PMRv), aos agentes do
Setor de Trânsito e Trans-
porte da Prefeitura de João
Monlevade (Settran), na
manhã de segunda-feira
(8). A intenção é capacitar
e oferecer aos agentes trei-
namento para que eles apri-
morem suas atividades.

O treinamento foi fo-
cado em ações comporta-
mentais que os agentes
devem ter durante o tra-
balho, como postura, in-
teresse na atividade e ini-

Andar sem máscara em Barão de
Cocais poderá gerar multa de R$ 50

Ingerir bebidas alcoólicas em espaços públicos também pode gerar multa, ainda mais cara

Na quinta-feira (4),
foi realizada a segunda
reunião ordinária de
2021 pelos vereadores
de São Gonçalo do Rio
Abaixo. Ao todo, foram
56 indicações analisadas
e aprovadas por 8 votos
a 1, que demandam, em
sua maioria, a realização
de obras nas comunida-
des e no Centro da cida-
de, atendendo aos pedi-
dos da população.

Todos os vereadores
participaram da reunião,
e cinco discursaram na

Os vereadores de Ba-
rão de Cocais devem vo-
tar na quinta-feira (11),
projeto de lei comple-
mentar da Prefeitura que
prevê multa pelo descum-
primento do uso geral e
obrigatório de máscara,
ou cobertura facial, sobre
o nariz e a boca, em es-
paços públicos, equipa-
mentos de transporte co-
letivo e estabelecimentos
comerciais, industriais e
de serviços.  A infração
renderá multa de R$ 50.
Se o cidadão for reinci-
dente, a multa dobra de
valor, sucessivamente.
Não há, ainda, informa-
ções quanto à idade mí-
nima para ser autuado.

A proposta em trami-
tação quer proibir também
a ingestão de bebidas al-
coólicas em espaços pú-
blicos enquanto a cidade
estiver na onda amarela ou
vermelha do Plano Minas
Consciente, as mais restri-
tivas, com multa de R$
100, dobrando em casos
de reincidência.

A fiscalização e mul-
ta dividem opiniões e fi-
carão a cargo de agentes
da Prefeitura em conjun-
to com a Polícia Militar.

A Prefeitura justifica
que a medida, protoco-
lada na Câmara no dia
26 de janeiro, pretende
reduzir a propagação da
Covid-19, que continua
alta conforme os últimos
boletins da Secretaria
Municipal de Saúde. Até
terça-feira (9), 1.402
pessoas contraíram a do-
ença, 11 em um único

dia, três seguem interna-
das e 13 morreram víti-
ma da doença.

Se aprovadas, as no-
vas medidas passam a va-
ler imediatamente devido
a Barão de Cocais se en-
contrar na onda amarela
do Minas Consciente.

A lei é um comple-
mento aos decretos publi-
cados de março de 2020
e dezembro de 2020, em
virtude do surto do novo
coronavírus, Covid-19.
Conforme justificativa,
ela busca criar novos mei-
os para garantir proteção
à vida de cada indivíduo
de Barão de Cocais e de
toda a coletividade. A de-
terminação terá validade
enquanto perdurar a situ-
ação de calamidade públi-
ca e a situação de emer-
gência em saúde pública.

Larissa Castilho
(Centro)

“Eu sou contra. E se a
pessoa não tiver condi-
ções de comprar uma
máscara, como vai ser? E
se ela esqueceu, que seja
um pai de família, vai ser
multada assim mesmo?
Acho que para esse decre-
to ter sentido tinham que
fornecer a máscara, regis-
trar o nome em um siste-
ma e se for reincidente, aí
sim, multar”.

Maxsuel Carvalho
(Centro)

Sou contra. Muitas
pessoas que usam a más-
cara deixam de seguir
ações como o distancia-
mento, mantém-se em
aglomerações, chegam
em casa e não trocam de
roupa ou de calçado. En-
tão, multar pela falta de
máscara é incoerente, sou
mais favorável à consci-
entização ampla.

Eloísio Bernardo
Motta (João Batista)

Em via pública, acho
certo exagero multar as
pessoas. Imagine a pessoa
que gosta de fazer cami-
nhada, andar de bicicleta?
Com máscara é complica-
do. E ficar com a másca-
ra em ambientes abertos
acredito ser certo exage-
ro. Eu estou usando a
máscara porque acabei de
sair de uma loja.

Thiago Nunes
(Centro)

Acho que a proposta
é válida né. Todos têm
que se cuidar e a máscara
acaba evitando que uma
pessoa doente passe o ví-
rus para outros. Eu, com
a máscara, fico protegido
e protejo outras pessoas
que circulam próximo a
mim. Aqui em Barão tem
é muita gente circulando
sem máscara.

Lúcia Almeida
(Vila Regina)

Deve sim, multar, pois
eu faço a minha parte e
têm muitos aí sem másca-
ra ou usando de forma
inadequada, o que não
resolve em nada para evi-
tar o aumento de pessoas
infectadas. Já tem quase
um ano que estão alertan-
do e muitos ainda não
aprenderam, agora vai ter
que doer no bolso.

Carolayne Júnia
(moradora do São

Miguel)
“Eu concordo, porque

se a pessoa estiver com o
vírus, mas estiver com a
máscara, tem grandes
possibilidades de não
transmitir o coronavírus,
e da mesma forma eu, que
não passo a doença se cir-
cular com a máscara e cla-
ro, higienizar as mãos
com frequência para fre-
ar os registros de conta-
minados”.

O que a
dizem os

moradores

Comércio deve seguir as regras de ocupação interna, 70% da capacidade,
aferição de temperatura dos clientes e aplicação de álcool em gel

Agentes do Settran de Monlevade
passam por curso de reciclagem

ciativa. Os dispositivos de
sinalização também fo-
ram estudados. “Os agen-
tes agora são reconheci-
dos como policiais admi-
nistrativos de trânsito e,
por isso, precisam estar
em constante conheci-
mento das leis, portarias,
resoluções, deliberações e
outras normas de trânsi-
to”, destacou o sargento

Guilherme Assis Carneiro.
Mais agentes

Para reforçar a fisca-
lização nas ruas, nos pró-
ximos dias mais quatro
agentes devem ser nome-
ados. O comando da equi-
pe fica sob responsabili-
dade do sargento da reser-
va da Polícia Militar, Lei-
dywell Franco de Olivei-
ra “sargento Franco”.

Câmara analisa pedido de crédito
suplementar para obras do trevo,

Bombeiros e estrada do Peti
tribuna do plenário.  

Foi apresentado tam-
bém o projeto de lei, en-
viado pelo prefeito Rai-
mundo Nonato Barcelos
“Nozinho” (PDT), que
autoriza a Prefeitura a
abrir crédito especial ao
orçamento em vigor para
a execução das obras do
posto do Corpo de Bom-
beiros, do trevo na BR-
381, da pavimentação da
estrada que liga São Gon-
çalo a Santa Bárbara
(Peti) e da reforma das
escolas. O projeto foi en-

caminhado para as co-
missões para análise dos
vereadores.

A reunião foi trans-
mitida ao vivo pelo
Facebook da Escola
do Legislativo Isabel
Rodrigues, uma vez
que o acesso ao plená-
rio da Câmara está
restrito apenas aos ve-
readores e funcionári-
os da Casa, devido aos
protocolos de segu-
rança contra a propa-
gação da Covid-19. 

O treinamento focou o comportamentais dos agentes



DE 28 DE JANEIRO A 10
DE FEVEREIRO DE 2021

DE 11 A 24 DE
FEVEREIRO DE 2021

Parque Mata do Limoeiro receberá
R$ 10 milhões para investimento

Propor o fortaleci-
mento da parceria entre a
Prefeitura de Itabira e o
Instituto Estadual de Flo-
restas (IEF) foi um dos
objetivos da reunião ocor-
rida no Parque Estadual
Mata do Limoeiro, na
manhã de segunda-feira
(8). O prefeito Marco
Antônio Lage conversou
com o gerente do parque,
Alex Amaral, sobre as
atividades desenvolvidas
na unidade de conservação
e a possibilidade de am-
pliá-las pensando no futu-
ro de Itabira. Marco Antô-
nio também conheceu as
exposições temáticas no
segundo andar do prédio e,
ao final da visita, foi con-
vidado a plantar uma muda
de árvore típica da região
conhecida como “Garapa”.

Alex Amaral apresen-
tou dados sobre a criação
e funcionamento do par-
que, que possui mais de 2
mil hectares. Ele exibiu
imagens das trilhas e ca-
choeiras que são atrativos
turísticos naturais e enu-
merou atividades desen-
volvidas pelo instituto
envolvendo comunidades
próximas e visitantes de
outras cidades, como o

Caminhada pelas trilhas e cachoeiras, atrativos turísticos naturais do Paque Estadual Mata do Limoeiro, conduzida pela Terra Trekking

 FOTOS: Terra Trekking

Ecofolia, Trilha dos Sen-
tidos, corrida “Volta
Mata do Limoeiro”, en-
tre outras. Também res-
saltou que a fauna e a
flora locais têm atraído
a atenção de pesquisado-
res da Universidade Fe-
deral de Itajubá (Uni-

fei) e Universidade Fe-
deral de Minas Gerais
(UFMG), por exemplo.

Foi apresentado ainda
o projeto que vai adequar
a estrutura da sede do par-
que para tornar-se centro
de treinamentos do IEF,
com auditório para 120

pessoas e alojamento para
86 participantes. A verba
para implantação do proje-
to vem de condicionantes
minerárias da Vale – o va-
lor estimado é de R$ 10
milhões. A estrutura pode-
rá ser emprestada a outras
instituições públicas e/ou

privadas que tenham inte-
resse em realizar eventos
corporativos no local.

Os participantes do
encontro também recebe-
ram publicações que se-
rão lançadas pelo IEF em
breve: o livro de fotogra-
fias “Olhares sobre o Par-
que Estadual Mata do
Limoeiro” e o passaporte
contendo quatro atrativos
do parque e as sete mara-
vilhas do entorno, escolhi-
dos por meio de enquete
entre empreendedores dos
distritos de Ipoema e Se-
nhora do Carmo, para dis-
tribuição aos turistas (ca-
rimbos serão registrados no
passaporte à medida que os
locais forem visitados).

“Estávamos muito an-
siosos para que este mo-
mento acontecesse, para
mostrar ao prefeito as ações
do parque, os projetos e
nossos planejamentos para
o futuro. Surpreendeu-me
a receptividade do prefeito
e de sua equipe. Deu-me
uma alegria maior para
continuar e saber que a
gente vai ter parceiros tão
fortes como a Prefeitura
nos próximos anos”, afir-
mou Alex Amaral.

Marco Antônio Lage

abordou a necessidade de
existir uma integração
entre o parque e os proje-
tos que serão desenvolvi-
dos pela Prefeitura. “Sa-
bemos que existe um pro-
jeto de compensação da
Vale para investimentos
no parque. O Município
tem que estar interessado
em integrar-se neste pro-
jeto para a gente pensar
um pouco maior, lá na
frente. É claro que preci-
samos desenvolver e vol-
tar com o projeto das es-
colas agrícolas e agrope-
cuárias na região de Ipo-
ema e Senhora do Carmo,
mas também reconhecer
o grande valor existente
em nossa região que é a
Mata do Limoeiro. Esse
santuário ecológico pre-
cisa ter uma gestão a qua-
tro mãos: o IEF cuidando
do parque, como é de sua
obrigação, e o Município
de Itabira cuidando de um
projeto muito mais amplo
que é esse projeto ecoló-
gico, turístico, socioam-
biental e científico. Aqui
se pode produzir muita
ciência, inclusive na área
da medicina, envolvendo
a fauna e a flora disponí-
veis”, concluiu.

A verba para implantação do projeto vem de condicionantes da Vale, informação
ratificada ao prefeito Marco Antônio (esq.) pelo gerente do parque, Alex Amaral


